

POURQUOI LIBÉRER LA PAROLE DES MÉDECINS EXERÇANT À L'HÔPITAL PUBLIC ?

Partant du double constat que « les médecins hospitaliers ne parlent pas de leur mal-être au travail » et « libérer la parole est une condition indispensable à la recherche de solutions », il y a 6 ans, au CHU de Montpellier, s'est formé un groupe de travail centré sur le bien-être au travail des médecins.

Ses objectifs : écouter, interroger pour mieux comprendre les tensions existant à l'intérieur de l'hôpital, soigner le mal-être professionnel par la création d'une consultation de bien-être au travail, rechercher les moyens d'améliorer l'attractivité de l'hôpital pour les médecins, élaborer une charte des relations au travail... À travers une bande dessinée, les médecins d'un hôpital universitaire montrent les bienfaits de l'échange entre collègues sur leurs vécus du métier. Cet ouvrage témoigne de l'importance de ne pas céder au scepticisme qui voudrait laisser croire que l'on ne peut rien changer !

LES MÉDECINS ONT AUSSI LEURS MAUX À DIRE

Sous la direction de
Michèle Maury et Patrice Taourel
Illustration : Sandrik Dmitrieff
Éditions érès



VIVRE PLUS LONGTEMPS, OUI. MAIS COMMENT ?

Antoine est assommé par le suicide de son père, Françoise par celui de sa fille. Hanh est au chevet de sa mère comateuse. Cyril est en sédation profonde. Éléonor veut mourir belle... Déni, révolte, colère, chantage, dépression, angoisse devant la fin de vie d'un proche, deuil, résilience, directives anticipées, trouver une personne de confiance, sédation profonde et continue, obstination déraisonnable, mensonges, soins palliatifs, familles envahissantes, apeurées, dangereuses, aimantes, soutenues : autant de thèmes abordés tout au long de ces portraits. Ces récits authentiques (les noms et prénoms ont été changés) émanent de la pratique d'un médecin responsable d'une unité de soins palliatifs. Le récit s'enrichit de réflexions et d'un état des lieux de la fin de vie en France en 2018.

Que dire ? Que faire ? Quelles erreurs éviter ? Que répondre ? Qu'autorise la loi ? Quelles aides solliciter ? Cadres de santé, psychologues, aides-soignants, infirmières, administratifs sont présents dans ce récit pour éclairer le lecteur sur leur rôle. La fin de vie est une longue route. Une aventure.

JACQUES, FLORENCE, ÉLÉONORE, CYRIL ET LES AUTRES... VIVRE LE TEMPS QUI RESTE

Auteur : Pr Jean-Louis Lejonc
Éditions Tom Pousse

« J'AI VU 69 MÉDECINS ET SPÉCIALISTES »

Laura est une mère de famille dont l'énergie débordante pâlit à mesure que des douleurs inexplicables démolissent son quotidien, le transformant en supplice. C'est seulement après 8 ans de souffrance et d'errance qu'un médecin de Cologne (Allemagne) diagnostique la maladie de Lyme, transmise par les tiques et encore mal connue en France.

Le témoignage de Laura qui se lit comme un roman rejoint celui de nombreux malades de Lyme : diagnostic tardif aux conséquences dramatiques ou triste invitation à s'accommoder du fardeau hérité d'une piqûre de tique.

À travers les histoires de Laura et de sept témoins, ce livre est un encouragement à envoyer promener la fatalité et un plaidoyer en faveur de la recherche sur Lyme, dont les ravages, influencés par les changements climatiques, ne font hélas que commencer. Un récit qui porte l'espoir de surmonter la maladie de Lyme.

J'AI SURMONTÉ LA MALADIE DE LYME

Auteurs :
Laura Arnal, Charlotte Guttinger
Éditions Odile Jacob

